

Semana Santa

Cádiz

El detalle curioso



El primer dorado del paso de Ecce-Homo

La archicofradía de Ecce-Homo estrena hoy un relicario que irá en el frontal del paso de misterio. Este guarda en su interior la reliquia de Beato José Diego de Cádiz, donada por el anterior director espiritual Rafael Caldelas. Se da la circunstancia de que es el inicio del dorado del paso que ha tallado el isleño Juan Carlos García Díaz.

ROTA

Gran devoción a Nuestro Padre Jesús Cautivo

A las diez y media de la noche de la O Nuestro Padre Jesús Cautivo y Rescatado, una de las hermandades que cuentan con más devoción en Rota. Llama la atención la gran fila de penitencia que acompaña todos los años a esta imagen, sobre todo mujeres.

ARCOS

Los 'armaos' entran hoy en acción en la Columna

Conocida como San Antonio, la hermandad de La Columna arrastra a muchos incondicionales que esperan cada Martes Santo para poder disfrutar otra vez de la imagen de los 'armaos' de Arcos. Se trata de una peculiar agrupación de hombres ataviados con vestimentas que recrean la guardia romana y que escoltan a las imágenes de esta cofradía.

OLVERA

La tradición de La Penitencia desde el siglo XV

Como ocurre en la localidad desde finales del siglo XV, la procesión de la Penitencia protagonizará el



MANUEL PASCUAL

Jerez La vuelta de los Judíos de San Mateo, un gran momento cofrade

La hermandad del Desconsuelo, conocida popularmente como los Judíos de San Mateo, es la principal atracción de la jornada del Martes Santo en Jerez. Se recomienda no perderse la vuelta de esta cofradía, con muchas filas de penitentes, por las calles San Lucas y Cabezas. Hoy también procesionan La Clemencia, que sale desde el lejano barrio de San Benito, el Cristo de la Defensión, donde conviene verla por la calle Gaitán, y el Cristo del Amor.

Martes Santo. Según marca la tradición, la procesión del Silencio cuenta sólo con la participación de hombres y no cuenta con acompañamiento musical. Una cruz de madera, seguida por cuatro faroles y un crucifijo, abre la comitiva que saldrá a las once de la noche de la iglesia de La Victoria.

SEVILLA

Día de Estudiantes, San Benito y Dulce Nombre

Sevilla siempre tjene que ver cosas muy interesantes, sea el día que sea. Hoy dé nueve se ponen en la calle ocho cofradías en la calle de los más diversos estilos y procedencias. Desde la juventud de la cofradía del Cerro del Águila, donde se puede empezar la jornada al filo del mediodía. Otro barrio, el de la Calzada, trae a la hermandad de San Benito, donde merece la pena verla en la Campana a la entrada del misterio. Si esto resulta muy complicado, se puede hacer ya de regreso por la calle Águilas y la vuelta a su barrio. La Candelaria también merece la pena verla una vez que deja atrás los jardines de Murillo, mientras que las rigurosidad de Los Estudiantes, el Cristo de la Buena Muerte, se puede observar a la ida por Castelar y Gamazo. El Dulce Nombre o la Bofetá conviene verla en la Gavidia o en el entorno de San Lorenzo y Santa Cruz desde la salida hasta la plaza del Triunfo. Completan el día Los Javieres y San Esteban

Horarios

Cádiz

Piedad 18:15 - 00:30
Jesús Caído 17:00 - 23:00
Ecce-Homo 17:15 - 00:00
Columna 17:45 - 23:30

El Puerto

Cerillitos 19:30 - 01:30
Dolor Sacrificio 21:00 - 00:45

San Fernando

El Huerto 18:15 - 23:30
Prendimiento 17:45 - 00:00
Caridad 19:00 - 00:30

Chiclana

Afligidos 19:00 - 02:20

Puerto Real

El Perdón 20:30 - 23:30

Rota

Jesús Cautivo 22:30 - 02:00

Arcos

San Antonio 20:00 - 01:30

Jerez

La Clemencia 16:15 - 01:00
La Defensión 18:15 - 23:10
El Amor 17:45 - 00:30
Desconsuelo 17:00 - 00:50

Sevilla

El Cerro 11:50 - 01:45
Los Javieres 16:25 - 23:30
San Esteban 15:15 - 23:55
Los Estudiantes 16:30 - 23:30
San Benito 16:30 - 03:00
La Candelaria 18:15 - 03:15
Dulce Nombre 20:25 - 03:30
Santa Cruz 19:00 - 01:15
El Amor 21:00 - 01:35

ECCE-HOMO

Salida 17:15
Catedral 20:10
Recogida 00:00

■ **Estrenos:** Cartelas centrales estucadas y maniguetas completadas del paso de misterio. Plateado de las jarras del palio.

Salde de la iglesia de San Pablo la cofradía con corte más clásico de la jornada y, posiblemente, de la Semana Santa gaditana. Desde la céntrica calle Ancha, los capirotes rojos irán formando la fila que antecede al nuevo paso del Señor, ya completamente tallado, y el terciopelo azul precederá al característico paso de palio de la Virgen de las Angustias, única dolorosa de la capital que procesiona acompañada de San Juan.

Las pequeñas dimensiones de la puerta del templo hace que la salida de los pasos sea muy difícil, lo que añade un especial interés. La cofradía era conocida por



Paso de misterio de Ecce-Homo.

JULIO GONZALEZ

la escuadra de romanos que marchaba tras el Señor, algo que se perdió hace quince años y que la cofradía lleva tiempo planteándose recuperar, aunque de momento no se ha llevado a cabo.

Este año continúa su itinerario de regreso a San Pablo por la calle Cánovas del Castillo en lugar de San Pedro, que venía siendo habitual en los últimos años y donde la archicofradía tenía su sello. La variación les sirve para recorrer menos camino.

COLUMNA

Salida 17:45
Catedral 20:55
Recogida 23:30

■ **Estrenos:** Talla frontal del paso de misterio. Cuatro cubremaniguetas tallados de este paso. Restauración de uno de los sayones. Dos jarras medianas y una media luna de plata para el paso de palio. Juego completo de túnicas moradas de cola para las secciones de la Virgen.

El imponente Cristo Atado a la Columna procesiona hoy en un misterio que poco tiene que ver al de años atrás. El año pasado estrenó paso, que hoy ya descubre sus formas al llevar el frontal tallado. Y los dos sayones saldrán restaurados, cambiando la clásica imagen tras la recuperación ejecutada por José Miguel Sánchez Peña.

Estas novedades son el más claro síntoma de que la hermandad goza de un momento de estupenda salud tras la crisis que hace unos años provocó el enfrentamiento entre la junta de gobierno y el director espiritual y párroco de San Antonio.

Otra importante novedad para este año es el cambio de túnicas en las secciones de la Virgen, que si bien mantienen en su totalidad el color morado (como las actuales) incorporan la cola, cada vez más expandida en la ciudad. Además, en el proyecto futuro de la hermandad entra eliminar el fájín morado por el cinturón de esparto.

La Hermandad del Consuelo amplía su paso por Barrio Alto

El nuevo itinerario de la única cofradía que realiza su estación de penitencia cada Martes Santo incluye varias calles del entorno antes de llegar a la Iglesia Mayor

SANLÚCAR

F. Javier Franco / SANLÚCAR

La Piadosa Hermandad y Cofradía de Nazarenos de Nuestro Padre Jesús del Consuelo y María Santísima del Mayor Dolor saldrá de la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, su sede canónica, a las seis y media de esta tarde, como viene siendo habitual año tras año en su desfile procesional.

Esta cofradía, la única que realiza su estación de penitencia cada Martes Santo en Sanlúcar, efectuará la primera parte de su recorrido por la calle San Juan, donde radica su templo, la Plaza de la Salle, la calles San Miguel, Aldama y Pruaño, Plata y Ruiz de Samavia. Volverá a la calle San Juan para hacer lo propio por la carrera oficial del centro urbano pasadas las siete y media de la tarde, minutos antes de lo que ha sido costumbre en la procesión de esta hermandad de dos pasos.

Después de subir por el Carril de San Diego, tomará las calles Luis de Eguílaz y Escuelas para desfilarse por la plaza Manuel Romero Pazos. A partir de aquí la Hermandad del Consuelo introduce una ampliación de su recorrido por las calles del Barrio Alto antes de pasar por la carrera oficial de la Plaza de la Paz y llegar así a la Parroquia de Nuestra Señora de la O. Las calles Santiago,



Los dos titulares de la Hermandad del Consuelo, exornados en la parroquia del Carmen.

BORJA BENJUMEDA

PROCESIÓN

El horario del desfile de esta cofradía no contiene grandes cambios a pesar del novedoso recorrido

Jerez, Descalzas, Misericordia y Monteros componen este novedoso tramo de su itinerario. De este modo, se hallará en la Iglesia Mayor de la ciudad hacia las once y diez de la noche, un cuarto de hora antes de lo programado en anteriores ocasiones. A continua-

ción, bajará por la Cuesta de Belén y a través de las calles Bretones, Torno, Jesús Cautivo y San Juan llegará a su sede canónica. Será poco antes de la una de la madrugada. La variación con respecto al anterior recorrido es de apenas diez minutos.

La Cofradía del Cautivo saldrá hoy desde la Iglesia Mayor

ROTA

F.J.F. / ROTA

La Hermandad de Nuestro Padre Jesús Cautivo y Rescatado, cuya sede canónica es la Capilla de San Roque, saldrá hoy de la Parroquia de Nuestra Señora de la O como consecuencia de las obras de restauración que se están llevando a cabo en su templo.

La cofradía del Martes Santo de Rota se recogerá, igualmente, en la Iglesia Mayor por el mismo motivo. La salida está programada para las diez y media de la noche. El único paso de esta hermandad recorrerá con su cortejo la Plaza de Bartolomé Pérez, Plazoleta del Padre Eugenio, Pérez de Bedoya, plaza Barroso, Constitución, Fermín Salvochea, Arco de Regla, Blas Infante, Plaza de Andalucía, Veracruz, Plazoleta del Calvario, Argüelles, San Rafael, Castelar, Plaza de San Roque, Aviador Durán, Mina, Prim, Higuera, Arco de Regla, Fermín Salvochea, Callejón del Castillo y, de nuevo, Plaza de Bartolomé Pérez para efectuar su recogida hacia las dos de la madrugada del Miércoles Santo.

La imagen del sagrado titular de esta hermandad de la villa roteña data del año 1961 y es obra de Miguel Laínez Capote. Algunas décadas más tarde, concretamente en 1994, fue restaurada por Juan Manuel Miñarro.

Noche de Vía Crucis por el barrio marinero

CONIL

J. M. Ruiz / CONIL

La Semana de Pasión en Conil presenta un Martes Santo recogido en oración, con la estación de penitencia de la Hermandad del Lignum Crucis, creada en 1973 y que desde hace 35 años ocupa la madrugada de este día de pasión cofrade.

Antes de las once de la noche se congregan entorno a la Capilla del Espíritu Santo, en el corazón del barrio de pescadores, varios cientos de fieles para acompañar al Santo Cristo del Perdón, vulgo Cristo Marinero. Un crucificado que es portado por tres hermanos penitentes en su recorrido procesional.

Se abren las puertas de la Capilla y el primero en salir es el Cris-



El Cristo marinero de Conil.

to Marinero y tras él los hermanos penitentes, que vestidos con túnica y gato negro, van besando los pies del Señor y colocándose en fila a modo de escolta a lo largo de todo el recorrido por las calles de Conil, en esta ocasión por el casco histórico, pues varía cada año.

En esta ocasión el recorrido se inicia en la calle Amargura, para continuar por las calles Extramuros, Padre Ramírez, Virgen, Puerta de la Villa, Pascual Junquera, Reyes Católicos, Ramón y Cajal, San José, Herrería, Saucedá, Antonio Ureba, Ancha, Santa Catalina, Cádiz, Puerta Cai, Amargura y de nuevo a su templo.

Entorno al Cristo se colocan varios hermanos con faroles encendidos al más puro estilo marinero, y se van parando durante el recorrido en las catorce estaciones de penitencia que son relatadas en balcones debidamente exornados con lienzos y velas. La austeridad, el recogimiento y la oración son las claves principales de este Vía Crucis.

San Jorge acoge hoy la salida de La Columna

ALCALÁ

José María Ruiz / ALCALÁ

La Venerable y Ducal Hermandad de Penitencia de Nuestro Padre Jesús Atado y Flagelado en la Columna, Nuestra Señora María Santísima de las Lágrimas y San Juan Apóstol partirá éste Martes de Pasión, a las ocho de la tarde desde la iglesia del Mártir de San Jorge. Como estrenos se tienen la ropa de penitencia y las varas de acompañamiento.

Los dos pasos con los titulares de la entidad serán cargados por ambas cuadrillas de hermanos. El del Cristo lleva faldones verdes y el canasto color caoba. El Cristo va acompañada por un romano. El paso de la Virgen lleva faldones

azules, a juego con el palio en terciopelo azul. Los penitentes del Cristo visten túnica blanca con capirote, cíngulo y capa verde, mientras que los de la Virgen, visten túnica blanca con capirote, cíngulo y capa azul. El paso del Cristo estará acompañado por la Banda de Cornetas y Tambores Virgen del Carmen Coronada de San Fernando, mientras que la imagen de la Virgen será ensalzada por la Banda de Música Nuestra Señora Virgen de la Estrella de Puerto Real.

El recorrido se iniciará en la plaza de San Jorge, tomando a continuación las calles Carrera, Sánchez Aguayo, Sánchez Díaz, plazuela del Arcipreste Roa, Sainz de Andino, Plazuela, Real, Alameda de la Cruz, Real, Plazuela, Idelfonso Romero, San Juan de Ribera, San Vicente y de la plaza de San Jorge a su templo.

EL PUERTO Aumenta la vigilancia policial

Habrà más detenciones por el tiroteo entre clanes gitanos

Víctima mortal:

El fallecido recibió dos disparos, uno en la cabeza, al tratar de mediar entre los dos grupos enfrentados —PÁG 10—

TRAGEDIA Un experto ya alertó del seísmo

Al menos 150 muertos en un terremoto en Italia

Las víctimas mortales provocadas por un terremoto que sacudió el centro de Italia ascendían anoche a 150, según balances no oficiales llegados desde centros hospitalarios. El seísmo, que fue de

5,8 grados en la escala de Richter, tuvo su epicentro a pocos kilómetros de L'Aquila y provocó graves daños humanos y materiales en esta ciudad y en unas 26 poblaciones cercanas. —PÁGINA 34—

SAN FERNANDO

De Bernardo pide ayuda para aclarar la malversación

—PÁGINA 8—

CÁDIZ

Un reloj marcará el tiempo que queda para el Bicentenario

—PÁGINA 4—

Andalucía —30—

Griñán se pone a disposición del PSOE para suceder a Chaves

Provincia —26—

El 80% de los municipios cuenta con un plan de ahorro energético

Chiclana —12—

El Ayuntamiento convoca nuevas plazas para la Policía Local

Rota —14—

El Gobierno local pide ayuda al PSOE para afrontar la crisis



SEMANA SANTA

La Palma vuelve a enfervorecer a La Viña

Nueva brillante jornada de Lunes Santo ayer en toda la Bahía de Cádiz. El sol volvió a lucir para disfrute de los cofrades y público. En la capital, la Viña se echó de nuevo a la calle para recibir a su Señor, el Cristo de la Misericordia, donde quedaron estampas de auténtico fervor. —PÁGINA 15 A 25—

ECONOMÍA El edil de Gobernación asegura que pronto se presentarán los presupuestos

El Gobierno local solicita al PSOE apoyos contra la crisis

El responsable local espera poder aprobar los presupuestos lo antes posible

El equipo de Gobierno prepara unas cuentas "ajustadas a la situación que se está viviendo"

OLGA PRADOS
ROTA

El delegado municipal de Gobernación, Antonio Alcedo, se ha referido a las declaraciones que el grupo socialista y distintos responsables políticos han realizado criticando que los presupuestos municipales no se hayan presentado aún.

En este sentido, el delegado municipal indicó que la voluntad y deseo de este equipo de Gobierno es aprobar los presupuestos municipales cuanto antes, apuntando a continuación que "mover ficha sobre unos presupuestos inadecuados lo único que puede provocar es complicar aún más la gestión municipal en estos momentos tan difíciles".

PRESUPUESTOS REALISTAS

Así, Alcedo explicó que el Gobierno municipal está trabajando en ajustar estos presupuestos a la realidad actual y no quiere caer en las mismas sorpresas que se produjeron cuando el gobierno central presentó unos presupuestos que fueron impugnados, y que no se acercaban a la situación que vive hoy por hoy el país.

Por otro lado, indicó que como consecuencia de la crisis, en 2009 ha descendido el fondo que el Estado aporta cada mes a todos los municipios, algo que se traduce



Alcedo pide a los partidos en la oposición y a los demás grupos que no hagan demagogia con los presupuestos.

en el caso de Rota, en que el Ayuntamiento rotoño percibe del Estado del orden de 30.000 y 40.000 euros menos todos los meses.

Con todo, Alcedo pidió que no se haga "demagogia con situaciones que son muy complicadas en estos momentos y seamos sensatos, equilibrados y realistas", añadiendo que resulta "lamentable que se ponga tanto énfasis en los presupuestos y tan poco a la hora de reclamar del Estado los compromisos que tiene adquirido con este pueblo", poniendo como ejemplo la compensación económica por la Base Naval o el compromiso con los trabajadores de la Base, asuntos que siguen sin cambiar hasta la fecha.

Para el delegado de Gobernación, la realidad es que no todos los pueblos están distribuyendo ayudas directas a los autónomos como se está haciendo en Rota, ni está bajando el desempleo, ni a la hora de contratar al personal se hace con sorteo público.

Además, añadió que no todos tienen el déficit público que tiene el Ayuntamiento de Rota y que habría que fijarse en cuantos pueblos llevan adelante el volumen de obras que soporta el Ayuntamiento de Rota y el pueblo de Rota en general.

En este sentido, para Antonio Alcedo "parece que se pone tanto énfasis en una pequeña mancha y tan poco en ayudar al go-

bierno local y al alcalde de Rota a la hora de sacar adelante los proyectos importantes y beneficiosos para los intereses de la ciudad", como son el nuevo centro de salud, la comisaría de la Policía Nacional, el polígono industrial, o los proyectos del Fondo Estatal en los que este Ayuntamiento lleva trabajando desde octubre de 2008.

Por ello, el delegado de Gobernación se mostró convencido de la necesidad de que en estos momentos se ponga en valor lo positivo del pueblo rotoño y "metamos el hombro, y esto se lo pido fundamentalmente al grupo socialista de Rota, para ayudar a sacar adelante los proyectos de la ciudad".

FORMACIÓN

Clausurado con éxito el taller de magia para jóvenes

O. P.
ROTA

La delegación municipal de Servicios Sociales del Ayuntamiento rotoño, que dirige el concejal Antonio Peña, clausuraba el Taller avanzado de Magia, incluido en el programa *Ciudades ante las drogas*.

El acto que se desarrolló sobre las once de la noche en la Casa de la Cultura y Juventud, se centró en una gran gala final, donde los participantes, a través de los trucos aprendidos en dicho taller impartido por el mago Rubiales, pusieron en práctica sus habilidades, haciendo que el público participara en el evento.

A la gala asistieron diversos magos de la localidad vecina de El Puerto de Santa María y Jerez de la Frontera como los magos Miguel García, José Muñoz y Jaime Peinado, éste último de la ONG Con aires de ilusión, así como de la localidad Juan Carlos y César Castellano, que se sumaron a la gala haciendo diversos trucos para entretener al público.

La actividad culminó con una velada de magia a cargo del Gran Mago Rubiales y de los participantes del taller, que realizaron trucos de magia con cartas, dados y pañuelos.

El objetivo de este curso ha sido el de ofrecer a jóvenes sin ningún tipo de experiencia en este campo, unos cimientos sobre los que, si lo desean en el futuro, puedan construir su propio artista-ilusionista. Así, durante el curso los alumnos han obtenido una amplia visión de la magia y varias ramas del ilusionismo, gracias a sencillos pero impactantes juegos.

Esta iniciativa incluida en el programa *Ciudades ante las drogas* se ha desarrollado como una fórmula para fomentar actividades lúdicas y saludables como alternativa al ocio y al tiempo libre; desarrollar la personalidad y la autoconfianza y mejorar la capacidad de creatividad, imaginación y de concentración de los participantes.

INFORMACIÓN



El taller ha sido un éxito total.

SOSTENIBLE Disminuirá la polución lumínica

El paseo de la Costilla cambiará sus farolas

INFORMACIÓN
ROTA

El Ayuntamiento rotoño está ejecutando en la zona del paseo marítimo de la Costilla, un proyecto para hacer más eficaz el sistema de iluminación en esta zona del litoral.

Este proyecto cuenta con un doble objetivo, mejorar el rendimiento lumínico, es decir, conseguir más luz con una menor potencia instalada, y por otro lado, la reducción casi total de la contaminación lumínica. Para poner en marcha esta iniciativa, que supone una inversión total de 72.546,24 euros, el Ayuntamien-

to rotoño cuenta con una subvención de la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte, por el que financia el 60% aportando 43.527,74 euros; mientras que el Consistorio rotoño hace frente al restante 40% que supone un total de 29.018,50 euros. Las obras, que está ejecutando por una empresa rotoña, tiene un plazo de ejecución de dos meses. Se está actuando en la sustitución de las luminarias de 'bola' por nuevos faroles y lámparas que disminuirán el consumo y la proyección de la luz en todas direcciones, de manera que la luz se proyecte hacia abajo.

ROTACAN Colabora el Ayuntamiento

Preparan un curso de adiestramiento canino

INFORMACIÓN
ROTA

El Centro Canino Rotoño ha anunciado la puesta en marcha del primer curso de adiestramiento canino básico con la colaboración del Ayuntamiento de Rota y de la firma de productos para animales Royal Canin.

Este curso tendrá lugar desde el día 15 de abril hasta el 30 de mayo, y se celebrará en las instalaciones del complejo polideportivo J. J. Cañas, en la avenida Crucero Baleares.

El curso, que se extenderá durante doce días, se impartirá durante una hora durante dos días

cada una de las semanas que dure el taller.

A los participantes se les hará entrega a la finalización del curso de un diploma acreditativo, de un kit de regalo y de un chubasquero cedido por la marca colaboradora.

Para poder inscribirse en esta novedosa iniciativa, los interesados pueden ponerse en contacto para solicitar información en el número 696524353 en horario de tarde, en la dirección de email rotacan@hotmail.com, o en la dirección de la página web del Centro Canino Rotoño, www.rotacan.org.

SEMANA SANTA EN LA BAHÍA

Lunes Santo

EL PUERTO

CHICLANA

PUERTO REAL

MISERICORDIA

Iglesia Mayor Prioral — 2 pasos

Hermandad y Cofradía de Nazarenos del Santísimo Cristo de la Misericordia y Nuestra Señora de la Piedad

ITINERARIO: plaza de España, Doctor Muñoz Seca, Ganado, Pedro Muñoz Seca, plaza Isaac Peral, Virgen de los Milagros, Luja, Recta, Curva, plaza de la Cárcel, Ganado, plaza de la Herrería, Misericordia, Luna, Jesús de los Milagros, Palacios, Micaela Aramburu, Federico Rubio, Cañas (carrera oficial), plaza de Alfonso X El Sabio, plaza de Juan de la Cosa, Federico Rubio, Conde de Osborne, La Palma, San Bartolomé, Federico Rubio, Conejitos, Durango, Santa Lucía, plaza de España y a su templo.

HERMANO MAYOR: Raúl Cordero Rodríguez.

CAPATAZ PASO DE MISTERIO: Manuel Ganaza y Miguel Ángel Guareño.

BANDA DE MISTERIO: Banda de cornetas y tambores del Santísimo Cristo del Amor de El Puerto.

CAPATAZ DEL PASO DE PALIO: Juan Luis Gutiérrez y Gabriel Heredia.

BANDA DE PALIO: Banda Municipal de Rota.

VESTIDOR DE LAS IMÁGENES: Alberto Jiménez Zarzuela.

NÚMERO DE HERMANOS: 660.

NÚMERO DE NAZARENOS: 200.

TÚNICA: túnica blanco roto y capa y cíngulo rojos.

TIEMPO DE PASO: 45 minutos.

LUGARES DE INTERÉS: plaza Isaac Peral, calle Conejitos y La Palma. **IMÁGENES TITULARES:** Durante las dos primeras décadas de vida de la hermandad se rinde culto a una talla de Crucificado de tamaño menor al natural y que se encontraba en depósito en la Iglesia Mayor Prioral. De autor anónimo, y de buenas hechuras, actualmente se encuentra en el Castillo de San Marcos. La imagen actual fue tallada por José Ovando Merino en 1950 con la madera proveniente de dos cipreses del Cementerio de San Fernando de Sevilla. De estilo neobarroco. La titular originariamente era una Santa Rosa de Lima que el escultor puertorrealense Juan José Bottaro Palmer adaptó a dolorosa de candelero. Aún pueden verse en la imagen rasgos de la escuela italiana.

■ HORARIO

SALIDA DEL TEMPLO	CARRERA OFICIAL	MAYOR PRIORAL
19.30	CRUZ 22.30 ÚLTIMO PASO 23.30	----
RECOC CRUZ GUIA		RECOC ÚLTIMO PASO
01.30		02.30

DOLOR Y SACRIFICIO

Iglesia Mayor Prioral — 2 pasos

Hermandad de Nuestro Padre Jesús Cautivo y María Santísima del Dolor y Sacrificio.

ITINERARIO: plaza de España, Palacios, Pedro Muñoz Seca, Federico Rubio, Cañas (carrera oficial), plaza de Alfonso X El Sabio, Misericordia, Luna, Virgen de los Milagros, Ganado, Jesús Cautivo, Descalzos, Cielos, Cervantes, Zarza, Espelete, Cruces, Ganado, Meleros, San Juan, plaza de España, y a su templo.

HERMANO MAYOR: Federico Lobato Méndez.

CAPATAZ PASO DE MISTERIO: Rafael Carreto Ruiz e Ignacio Fernández Sánchez.

BANDA DE MISTERIO: No lleva.

CAPATAZ DEL PASO DE PALIO: Manuel Sánchez Delgado y Manuel Rascón Fernández.

BANDA DE PALIO: No lleva.

VESTIDOR DE LAS IMÁGENES: David Calleja.

NÚMERO DE HERMANOS: 1.400.

NÚMERO DE NAZARENOS: 400.

TÚNICA: túnica y cíngulo morados.

TIEMPO DE PASO: 30 minutos.

LUGARES DE INTERÉS: salida, Palacios, Cervantes, Espelete y convento de las Concepcionistas.

IMÁGENES TITULARES: El Cristo es una imagen realizada por el escultor sevillano Francisco Buiza Fernández en 1.978. La talla es completa de madera de pino de flandes, de pie con algún movimiento y una altura aproximada de 1.70 metros. Procesionando por primera vez ese año sobre el antiguo paso de la Virgen reformado, es cargado en andas por los propios hermanos. Representa a Jesús apresado y abandonado por sus discípulos, reflejando un momento de profunda pena y soledad. María Santísima del Dolor y Sacrificio, según un estudio realizado por Francisco González Luque, nada tiene que ver con la escuela italiana.

■ HORARIO

SALIDA DEL TEMPLO	CARRERA OFICIAL	MAYOR PRIORAL
21.00	CRUZ 21.50 ÚLTIMO PASO 22.20	----
RECOC CRUZ GUIA		RECOC ÚLTIMO PASO
00.45		01.15

Lunes de Humildad, Paciencia y Lágrimas



Imagen del paso de Humildad y Paciencia por la calle Frailes.

FELIPE BELLO — CHICLANA

Tarde de emoción la que se vivió ayer por las calles del centro de la localidad, tras el paso de la Venerable Hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Humildad y Paciencia y María Santísima de las Lágrimas y Esperanza. Desde su salida en la iglesia de la Santísima Trinidad, tanto el conocido como Cristo de la Piedra y la Virgen de la Esperanza fueron arropados por cientos de chiclaneros que abarrotaban el recorrido expectantes para ver a uno de los pasos más queridos por los ciudadanos.

LOS AFLIGIDOS

Iglesia de la Santísima Trinidad (San Telmo) — Un paso

Venerable Cofradía de Penitencia de Nuestro Padre Jesús de los Afligidos, María Santísima de los Desconsuelos y San Juan Evangelista.

ITINERARIO: Nuestra Señora de los Remedios, Plaza (Carrera Oficial), García Gutiérrez, Mendaro, Plaza del Retortillo, Jesús Nazareno, Larga, Plaza Mayor (San José y Botica), atrio Plaza Mayor, Callejoncillo, Padre Año, Fierro, Plaza España, Alameda del Río, Plaza, Nuestra Señora de los Remedios y a su templo.

INCONOGRAFÍA: El misterio representa el encuentro de Nuestro Padre Jesús con su madre, la Virgen María y las Santas Mujeres, en la calle de la Amargura.

HÁBITO: Túnica negra, capirote, fajín y capa azul. La capa negra para la Junta de Gobierno.

HERMANOS: 475.

HERMANO MAYOR: Jerónimo Pérez Aragón.

COSTALEROS Y CAPATACES: Hermanos Cargadores de Afligidos. Los capataces son Melchor Perrián y Juan Antonio Sánchez.

BANDA DE MÚSICA: Agrupación Musical Nuestro Padre Jesús del Cautivo de Estepona (Málaga).

FLORES: Claveles morados con siemprevivas salteadas.

ESTRENOS: Aros de estrella, manto de Inmaculada y restauración del pañal dorado de la Virgen.

APUNTES HISTÓRICOS: Un 8 de mayo de 1979, ocho amigos, de la mano de Pedro Burgos, se reunieron y pensaron en poner su esfuerzo, empeño, cariño y amor, en crear una verdadera hermandad. La primera salida procesional se celebró el Martes Santo de 1980, es decir, en un solo año la cofradía consiguió estrenar imágenes, paso, enseres, etcétera. La actual imagen de Nuestro Padre Jesús de los Afligidos fue realizada por Juan Pérez Bey en el año 2000. Por otro lado, la imagen de María Santísima de los Desconsuelos es una obra confeccionada por el artista sevillano Francisco Berlanga de Ávila. En la actualidad esta hermandad se encuentra en una fase de modernización, estabilidad y apogeo, afrontándose proyectos como la realización de un nuevo paso de misterio y la terminación del conjunto escultórico.

■ HORARIO

SALIDA DEL TEMPLO	CARRERA OFICIAL	RECOGIDA
19.00	19.20	00.45

PERDÓN Y MISERICORDIA

Capilla del colegio La Salle — 1 paso

Santísimo Cristo del Perdón y Misericordia

ITINERARIO: Colegio La Salle, Rosario, Real, Santo Domingo, De la Plaza, CARRERA OFICIAL, De la Plaza, Ancha, (Estación del Vía Crucis en la Prioral de San Sebastián), San José, Santo Domingo, Teresa de Calcuta y Colegio La Salle.

PASO DE MISTERIO: El paso que porta la imagen del Perdón es el antiguo paso de misterio de La Borriquita que fue construido en el Arsenal de la Carraca, en San Fernando en 1945. Está realizado en madera de uola y compuesto de moldurones y columnas salomónicas. El paso fue reformado para acoger la imagen del Santísimo Cristo, reduciendo sus dimensiones en cuanto al largo y sustituyendo la mesa original.

EXORNO FLORAL: Está compuesto por una variedad de Callas en pequeño tamaño en tonos bronce, con fondo de hojas de ruscus.

COSTALEROS: El paso es portado por los miembros de la cuadrilla de hermanos costaleros de la cofradía lasaliana. Son 24 costaleros a las órdenes de sus capataces Fernando Pecci Romero y Antonio Domínguez Romero.

TÚNICAS: Acompañan al paso tres secciones con unos 20 niños y niñas cada una. Visten túnicas blancas y cinto y antifaz azules y llevan portacrios. Los miembros de la Junta de Gobierno y los portadores de las insignias llevan además capas blancas.

ACOMPANAMIENTO MUSICAL: Debido a su sobriedad desfila en silencio acompañado por la capilla musical *Orpheus*, de San Fernando.

ORIGEN DE LA HERMANDAD: La imagen fue adquirida por la asociación de antiguos alumnos y padres de familia del colegio La Salle. Desde entonces se encuentra al culto en la capilla. En 1982 la hermandad recibe el beneplácito del Obispado y la asociación para incorporar la imagen como titular de la misma. Se cumplió en 2008 el XXV aniversario de su incorporación.

■ HORARIO

SALIDA DEL TEMPLO	CARRERA OFICIAL	PRIORAL
20.30	21.30	22.00
	RECOGIDA	
	23.30	

ROTA

EL CAUTIVO

Parroquia de Nuestra Señora de la O — 1 paso

Fervorosa Hermandad y Cofradía de Nazarenos de la Triunfante Entrada en Jerusalén, Nuestro padre Jesús Cautivo y Rescatado, Santísimo Cristo de la Vera-Cruz, María Santísima de las Angustias y San Juan Evangelista

ITINERARIO: Plaza Bartolomé Pérez, Plazoleta del Padre Eugenio, Pérez de Bedoya, Plaza Barroso, Constitución (izqda.), Fermín Salvochea, Arco de Regla, Blas Infante, Plaza de Andalucía, Veracruz, Plazoleta del Calvario, Argüelles, San Rafael, Castalear, Plaza de San Roque, Aviador Durán, Mina, Prim (dcha.), Higuera (izqda.), Arco de Regla, Fermín Salvochea, Callejón del Castillo, Plaza Bartolomé Pérez, a su templo parroquial de Nuestra Señora de la O.

HERMANO MAYOR: Jesús Puyana Román.

CAPATAZ PASO DE MISTERIO: Joaquín Arévalo.

MÚSICA: No lleva.

VESTIDOR DE LA IMAGEN: Un hermano de la cofradía.

TÚNICA: blanca, antifaz morado y cíngulo de sogas de esparto.

TIEMPO DE PASO: 15 minutos.

ESTRENOS: Ninguno.

IMÁGEN TITULAR: La talla del Cautivo es obra de Miguel Laynez Capote, del año 1961, y fue bendecida el 12 de marzo del mismo año. El profesor Miñarro López la restauró en 1994.

PASO DE MISTERIO: Es de madera tallada, comenzado en 1974, obra de Manuel Guzmán bejarano.

ORIGEN DE LA HERMANDAD: Según lo expresado en los archivos parroquiales de Nuestra Señora de la O, la Hermandad de la Vera-Cruz ya existía en la segunda mitad del siglo XVI, ofreciéndoles culto a un Crucificado en la ermita de la "Vera-Cruz", propiedad de la cofradía. Esta ermita se encuentra ubicada en lo que hoy es el Mercado Central de Abastos. Las mismas fuentes nos informan que en el año 1604 esta hermandad cedió sus dependencias, utensilios y enseres así como la imagen del Cristo crucificado a los Mercedarios Descalzos, procedentes de Jerez de la Frontera y desplazados a Rota para la apertura de un convento.

■ HORARIO

SALIDA DEL TEMPLO	ENTRADA AL TEMPLO
22.30	02.00

MEDIO AMBIENTE Diputación entrega auditorías energéticas a seis localidades de la provincia de Cádiz

El 80% de los municipios dispone de un plan de ahorro energético

Se trata de la tercera fase del Programa de Optimización y Ahorro Energético Provincial

Esta fase tiene una inversión de 246.000 euros, al 50% entre Diputación y la Junta

INFORMACIÓN CÁDIZ

El vicepresidente primero de la Diputación Provincial de Cádiz y de la Agencia Provincial de la Energía, Antonio Roldán, el vicepresidente tercero, Francisco Menacho, y un representante de la delegación provincial de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa han entregado a seis municipios de la provincia los resultados del Programa de Optimización y Ahorro Energético Provincial. Cada ayuntamiento ha recibido un documento en el que se recogen las medidas, inversiones, ahorro energético y plazo de amortización de las inversiones para conseguir los mejores resultados de optimización energética en cada uno de los municipios auditados.

La confección de este programa ha supuesto la elaboración de un inventario de los centros de control y mando de alumbrado, semáforos y red de alumbrado, el análisis de las tarifas y el estudio de un diagnóstico energético pormenorizado de las instalaciones y dependencias municipales. Todo ello para detectar las principales



El vicepresidente Primero de Diputación, Antonio Roldán.

AUDITORÍAS

Los municipios beneficiados han sido Barbate, Arcos, San Roque, Tarifa, Ubrique y Conil

DESEMBOLSO

El gasto energético de estos municipios asciende a 3,1 millones de euros al año

fuentes de consumo eléctrico y las posibilidades de aplicación de medidas correctoras de ahorro, de inclusión de fuentes de energías renovables y de mejora de la eficiencia.

Los seis municipios que han recibido su plan de optimización energética son: Barbate, Arcos, San Roque, Tarifa, Ubrique y Conil, que, sumados a los ayuntamientos auditados en fases previas, conforman un mapa de la provincia en el que el 80 por ciento de la provincia cuenta ya con su propio plan.

Esta tercera fase del proyecto ha tenido una inversión de 246.042 euros, sufragados por la Diputación Provincial de Cádiz (50 por ciento) y la Junta de An-

dalucía (50 por ciento) con la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, a través de la Agencia Andaluza de la Energía, si bien las inversiones que supondría la ejecución de todas las actuaciones contempladas supera los seis millones y medio de euros, gastos que pueden recuperarse en un período de cuatro años gracias al ahorro energético que suponen las actuaciones.

Roldán, alcalde de Conil, uno de los municipios auditados ha destacado que "con esta información se ha querido dotar a los ayuntamientos de una herramienta práctica, incluyendo medidas económicas, conscientes del peso que la factura energética tiene en las arcas municipales".

PREVISIONES

Un ahorro energético del 37%

Los municipios auditados en esta tercera fase presentan un consumo de energía primaria de 5.718,12 tep/año (toneladas equivalentes de petróleo), correspondientes a un consumo eléctrico de 22.858 MWh/año, y un consumo térmico de 102,4 tep/año, lo cual se traduce en un gasto para las arcas municipales de este grupo de municipios de 3.145.180 euros anuales. Una vez conocido el estado de la situación de cada municipio, el plan de actuaciones propone un conjunto de medidas para el alumbrado público, como la optimización de unas 500 facturas eléctricas, la sustitución de más de

once mil lámparas por otras de mayor eficiencia; la instalación de balastos de doble nivel, estabilizadores-reductores, o el uso de sistemas LED para semáforos. En el caso de edificios, las medidas también pasan por sustituir lámparas, optimizar las facturas de suministro eléctrico, instalar energías renovables o mejorar la epidermis de los edificios. La aplicación de éstas y otras medidas implicarían una inversión de 6,5 millones que se amortizarían en algo menos de 4 años y pueden conseguir un ahorro energético del 37 por ciento respecto al consumo actual.

EMPLEO Para informar sobre las posibilidades de empleo

La Junta y la Armada firman un convenio

INFORMACIÓN CÁDIZ

La Junta de Andalucía ha anunciado la firma de un convenio piloto entre el Servicio Andaluz de Empleo (SAE) y el Ministerio de Defensa para que responsables de reclutamiento de la Base Naval de Rota informen en seis oficinas de empleo de la provincia sobre las posibilidades laborales de la Armada.

Así, la Delegación Provincial de Empleo de la Junta en Cádiz explicó que las Fuerzas Armadas - dependientes del Ministerio de Defensa - iniciaron recientemente esta "colaboración pionera" con

el SAE en la provincia gaditana.

Este acuerdo suscrito entre ambas instituciones supone que varios orientadores de la Sección de Apoyo al Reclutamiento de la Base Naval de Rota acudan periódicamente a distintas oficinas de Empleo para realizar entrevistas personales con jóvenes interesados o sus padres sobre las perspectivas laborales que ofrece la Armada Española.

TROPA Y MARINERÍA

Según dijo, estos responsables de reclutamiento aseguran que el número de plazas disponibles para trabajar como militar de tropa y

marinería en la Base Naval de Rota es "considerable" a lo largo del año.

Así, hasta el 26 de junio, los orientadores de las Fuerzas Armadas estarán presentes en las oficinas del Servicio Andaluz de Empleo de Rota y El Puerto de Santa María los lunes, los martes y jueves en dos oficinas de Jerez de la Frontera, el miércoles en el SAE de Chipiona y Sanlúcar de Barrameda y los viernes en las oficinas de los municipios de El Puerto y Sanlúcar.

La Junta de Andalucía puso de manifiesto que fueron los propios responsables de reclutamiento de la Base rotea quienes plantearon la iniciativa para "prestar un mejor servicio a los ciudadanos y ahorrar el desplazamiento hasta la Base a quienes quieran información directa".

SUCESO Tiene 64 años y hacía senderismo

Rescatan a una mujer herida en Benaocaz

INFORMACIÓN CÁDIZ

Efectivos del Consorcio de Bomberos de la Provincia de Cádiz intervinieron ayer en el rescate de una mujer de 64 años que se fracturó un pie mientras practicaba senderismo en la Sierra de Cádiz, concretamente en la calzada romana entre los municipios de Benaocaz y Ubrique.

Bomberos explicó que la operación de rescate se inició sobre las 11,10 horas de ayer, exactamente en el lugar de la citada ruta denominado Cabeza de Toro.

La senderista accidentada se encontraba a un kilómetro y me-

dio de descenso por la calzada romana.

Así, equipados con una camilla de montaña, los bomberos en colaboración con agentes de la Guardia Civil, parten de Benaocaz y realizan la ruta hasta donde se encuentra la senderista. Está acompañada por el resto del grupo y se queja de un pie.

Los bomberos la estabilizan en la camilla y la trasladan, a pulso, ascendiendo la misma calzada romana, hasta Benaocaz, donde espera la ambulancia. Una vez allí fue atendida por efectivos sanitarios y trasladada en la ambulancia.

Las continuas reconversiones sitúan a Cádiz con las pensiones más altas de Andalucía

Con **894 euros** se encuentran más de 116 euros por encima de la cifra general regional

Tan sólo los retirados de **nueve provincias de toda España** tienen unos ingresos superiores

JAVIER LÓPEZ

Cádiz no está a la cola de todo. No tiene buenos datos en trabajo, nivel de renta o número de empresas. Sin embargo, está a la cabeza en el cobro de las pensiones, lo que no casa muy bien con la tan extendida (y probada) idea de que los salarios gaditanos son de los peores del país. Y pese a todo, la provincia disfruta de las jubilaciones medias más altas de Andalucía. Sin duda, las múltiples reconversiones industriales de la democracia (con bajas de actividad sobredimensionadas, prejubilaciones e incapacidades por enfermedad profesional generosas) dejaron su huella y aún hoy dan sus réditos. Todo ello, sumado a un convenio del metal de lo más generoso, lo que elevó cada compensación que se hiciera a un operario de esta actividad.

Según datos de la Seguridad Social a fecha de 1 de febrero, la provincia cuenta con 178.400 beneficiarios de algún tipo de pensión, de los que cerca de 86.300 forman parte del sistema como jubilados y otros 30.000 cobran una paga debido a una incapacidad permanente. El resultado de estas cifras es que los ingresos medios de los jubilados de la provincia en el total del sistema de la Seguridad Social son de 894,62 euros, lo que supone 116,5 euros por encima de la media de toda la región. De entre los territorios andaluces, tan sólo Huelva (831) y Sevilla (822) superan los 800 euros de pensión media. El resto se mueven entre los 712 y los 789, salvo la agrícola Almería, que con tan sólo 680 euros de abono medio es la que cuenta con los pensionistas de menor renta de la comunidad autónoma.

Más de la mitad de los pensionistas gaditanos (un 56,5%) for-



VIUDAS. Las pensionistas que reciben una paga en función de lo cotizado por su marido fallecido tienen unos ingresos medios en la provincia

man parte del Régimen General, en el que se encuadran la mayoría de las vertientes profesionales. Y los jubilados de la provincia, en efecto, siguen a la cabeza de la región. La media andaluza es de 1.008 euros mientras que la del territorio más sureño de la península está muy cerca de los 1.073 euros. Huelva y Sevilla son las

siguientes, ambas por encima de los mil euros. Pero, ¿qué es lo que hace que Cádiz tenga unas pensiones tan altas por encima del resto de los andaluces? De nuevo, la respuesta hay que buscarla en la industria: el convenio del metal de la provincia es el segundo más alto de España, tan sólo por detrás de Vizcaya, que también ha contado

en el pasado con astilleros y la empresa Altos Hornos. Y la palma en el régimen general se la vuelven a llevar las tres provincias vascas (por la misma razón que Cádiz) y Asturias; ésta última por los trabajadores de la mina. Es decir, que las reconversiones de hace dos décadas explican los promedios de las pensiones actuales. A todo esto,

la media nacional, de 1.059 euros, también está por debajo de la provincial.

En el resto de pagas del sistema, Cádiz sigue a la cabeza en el cómputo global de tres tipos más. En las de incapacidad permanente tiene una media de 891 euros frente a los casi 776 de la cifra andaluza. Igualmente, las viudas gadi-

LAS CIFRAS

Pensiones medias en la región.

Total del sistema

- ▶ Media andaluza: 778,15 euros.
- ▶ Almería: 680,21 euros.
- ▶ Cádiz: 894,62 euros.
- ▶ Córdoba: 712,05 euros.
- ▶ Granada: 718,52 euros.
- ▶ Huelva: 831,08 euros.
- ▶ Jaén: 720,37 euros.
- ▶ Málaga: 789,8 euros.
- ▶ Sevilla: 822,1 euros.

Régimen general

- ▶ Media andaluza: 1.008,48 euros.
- ▶ Almería: 908,88 euros.
- ▶ Cádiz: 1.072,94 euros.

- ▶ Córdoba: 973,48 euros.
- ▶ Granada: 991,74 euros.
- ▶ Huelva: 1.065,26 euros.
- ▶ Jaén: 904,25 euros.
- ▶ Málaga: 986,78 euros.
- ▶ Sevilla: 1.057,04 euros.

RETA (trabajadores autónomos)

- ▶ Media andaluza: 579,31 euros.
- ▶ Almería: 534,24 euros.
- ▶ Cádiz: 605,66 euros.
- ▶ Córdoba: 575,37 euros.
- ▶ Granada: 580,23 euros.
- ▶ Huelva: 588,45 euros.
- ▶ Jaén: 573,54 euros.
- ▶ Málaga: 588,6 euros.
- ▶ Sevilla: 596,86 euros.

Régimen especial agrario

- ▶ Media andaluza: 537,03 euros.
- ▶ Almería: 522,48 euros.
- ▶ Cádiz: 554,76 euros.
- ▶ Córdoba: 521,72 euros.
- ▶ Granada: 530,68 euros.
- ▶ Huelva: 546,59 euros.
- ▶ Jaén: 564,13 euros.
- ▶ Málaga: 530,3 euros.
- ▶ Sevilla: 540,2 euros.

Trabajadores del mar

- ▶ Media andaluza: 990,08 euros.
- ▶ Almería: 767,43 euros.
- ▶ Cádiz: 1.063,53 euros.
- ▶ Córdoba: 1.131,36 euros.
- ▶ Granada: 815,01 euros.
- ▶ Huelva: 1.018,12 euros.

- ▶ Jaén: 1.283,6 euros.
- ▶ Málaga: 858,32 euros.
- ▶ Sevilla: 1.299,14 euros.

Empleados de hogar

- ▶ Media andaluza: 486,29 euros.
- ▶ Almería: 462,63 euros.
- ▶ Cádiz: 500,14 euros.
- ▶ Córdoba: 477,95 euros.
- ▶ Granada: 481,93 euros.
- ▶ Huelva: 503,91 euros.
- ▶ Jaén: 483,47 euros.
- ▶ Málaga: 476,22 euros.
- ▶ Sevilla: 496,07 euros.

Accidentes de trabajo

- ▶ Media andaluza: 905,86 euros.
- ▶ Almería: 764,99 euros.

- ▶ Cádiz: 1.026,03 euros.
- ▶ Córdoba: 750,01 euros.
- ▶ Granada: 915,91 euros.
- ▶ Huelva: 900,36 euros.
- ▶ Jaén: 692,72 euros.
- ▶ Málaga: 980,17 euros.
- ▶ Sevilla: 962,31 euros.

Enfermedades profesionales

- ▶ Media andaluza: 1.399,58 euros.
- ▶ Almería: 702,57 euros.
- ▶ Cádiz: 1.659,33 euros.
- ▶ Córdoba: 1.408,83 euros.
- ▶ Granada: 939,64 euros.
- ▶ Huelva: 1.082,76 euros.
- ▶ Jaén: 918,4 euros.
- ▶ Málaga: 1.406,47 euros.
- ▶ Sevilla: 1.392,78 euros.

4 Medio Ambiente Ecologistas en Acción denuncia una tala de árboles centenarios

5 Depuradora La plantilla critica el parón en la negociación del nuevo convenio

189 euros por habitante

J. L. CÁDIZ

El gasto en prestaciones de protección social que realiza la Seguridad Social por cada habitante en la provincia es de 189,65 euros. Según los datos de este organismo, en enero se invirtieron 231,45 millones de euros en el territorio. De éstos,

137,81 millones se dedicaron al abono de las pensiones contributivas que recibieron en ese mes 178.548 gaditanos. 6,38 millones se dedicaron a las pagas no contributivas, de las que son beneficiarios 19.308 habitantes de la provincia. En la cifra total de gasto de este organismo en el territorio se incluye también el de las prestaciones por desempleo, 85,21 millones de euros que perciben 95.456 parados gaditanos.



de 580 euros. / ANTONIO VÁZQUEZ

tan perciben en torno a 580 euros, por encima de las demás andaluzas que cobran en función de la cotización que realizaron sus maridos y que ronda los 529 euros. Asimismo, los huérfanos del sur con derecho a una pensión por serlo perciben una paga sensiblemente superior que si hubieran nacido en cualquier otra provincia andaluza: 334 euros los gaditanos; 319 es la media de la comu-

nidad autónoma. Sólo en las de favor de familiares -que se reciben si se cumplen una serie de requisitos familiares, de edad, y se está incapacitado para el trabajo-, que en la provincia es de 417 euros, se está por debajo de la media regional (de 425 euros) y de cuatro provincias (Granada, Huelva, Málaga y Sevilla)

En lo que respecta al resto de España, los retirados que salen mejor parados son los vizcaínos (1.089 euros) y los alaveses (1.053 euros). Sólo los vascos, asturianos y madrileños tienen unos ingresos medios por jubilación por encima de los mil euros.

El resto de regímenes

El efecto arrastre de la industria se pierde según nos alejamos de la fábrica. Por ejemplo, los autónomos gaditanos también son los que mejores pensiones tienen en la comunidad. Forman un colectivo de 12.300 retirados que con 605 euros están 26 euros por encima de la media andaluza y nacional, que es idéntica a la regional.

En el Régimen Especial Agrario ya hay una provincia que sí está por delante de Cádiz, que tiene una pensión media de 554 euros, mientras que en la olivera Jaén se alcanzan los 564 euros de media. Aun así, las pensiones gaditanas de este régimen están por encima de la media de la comunidad. Y eso que Cádiz es la tercera provincia como menos agricultores jubilados.

Igualmente, en el Régimen Especial de los Trabajadores del Mar, hay tres provincias por delante y ninguna de las tres (Córdoba, Jaén y Sevilla, aunque entre las dos primeras apenas suman 30 pensionistas) cuenta con litoral. Los hombres de mar gaditanos perciben una pensión media de 1.063 euros, 73 más que la media andaluza.

Los prejubilados se asocian para demandar toda su base salarial

Por cada año de retiro antes de los 65 años, la Seguridad Social penaliza con un 8% menos en las pagas

J. LÓPEZ

El número de prejubilados va en aumento con cada año que pasa. La mejora de las tecnologías y la optimización de otros recursos permiten a las empresas sacar adelante su producción con plantillas más reducidas. Suelen ser las grandes empresas las que ofertan esta salida laboral a sus empleados, que, a veces, no toman en consideración las consecuencias de la aceptación del retiro anticipado. La edad de jubilación oficial está establecida a los 65 años. Cuando un trabajador cesa en su actividad y pretende cobrar una pensión con anterioridad a esta edad, la Seguridad Social le penaliza a razón de un 8% menos de lo que le correspondiera según su cotización por cada año que haya adelantado su retiro.

Si un empleado acepta el retiro con 63 años, por ejemplo, pasará el resto de su vida cobrando una pensión que sería el 84% de lo que le hubiera correspondido. Una de las soluciones a esta situación es que la empresa pacte con sus trabajadores continuar cotizando por ellos; e incluso que sean ellos los que formalicen individualmente un contrato con la Seguridad Social para continuar cotizando hasta alcanzar la edad de jubilación y optar al 100% de la pensión a la que tenga derecho.

Ofensiva

En varios puntos de España ya han comenzado a asociarse los prejubilados para pelear contra esta situación. La Confederación Estatal de Prejubilados y Pensionistas tiene su sede en Bilbao y ya han empezado a movilizarse. Han realizado varias concentraciones en las tres capitales vascas y están preparando una manifestación en Madrid. Por el momento, han presentado en el Congreso una solicitud avalada por 467.000 firmas para que



ADIÓS. Un trabajador de Izar cuelga su mono. / F. J.

cambie la legislación y los prejubilados puedan percibir el 100% de la pensión que les hubiera correspondido a partir de que vayan cumpliendo los 65 años, según informó un portavoz de esta asociación. Las mismas fuentes aseguraron que desde el Ministerio de Trabajo e Inmigración les han dicho que ven «factible y razonable» la solicitud de este colectivo, que sin embargo, afirma que siente que le dan «largas».

En la actualidad no existe en Cádiz ninguna asociación que defienda estos intereses entre los

prejubilados. Son muchos los que se retiraron de la actividad laboral prematuramente tras años de trabajo en alguno de los tres astilleros de la Bahía, aunque pactaron que la empresa continuara cotizando por ellos para que no perdieran poder adquisitivo para el resto de sus vidas. Entre los afectados de Delphi ya se han producido unas 150 prejubilaciones a las que sumarán otras 80 este año. En la planta de Altadis se va a prejubilarse próximamente a 207 empleados, que recibirán una penalización del 20% de su pensión.

**PORTALES QUE DAN A LA CALLE
Y ÁTICOS EN EL ÚLTIMO PISO.**

pisos.com

Así de sencillo.